

LE FLEUVE D'EAU VIVE
Ezéchiel 47:1-12; Apocalypse 22:1-5
LEÇON 409 - Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle" (Jean 4:14).

I. Israël Manque de Répondre à l'Appel de Dieu

1. Ils abandonnèrent Dieu, la source d'Eau Vive: Jérémie 2:12,13
2. Ils prirent des citernes comme substitut: Jérémie 2:13, 26-28
3. Les conséquences: leur ville fut détruite et le Temple brûlé: 2 Chroniques 36:19

II. Le Plan de Dieu pour une Cité Future Durant le Millénaire

1. Ezéchiel a eut la vision d'une cité: Ezéchiel 40:2
2. Le Temple est décrit: Ezéchiel 40:41-46
3. L'Eau vive apporte la vie et la guérison: Ezéchiel 47 :1-12

III. L'Eau Vive de l'Evangile

1. Le salut est semblable à "une source d'eau": Jean 4:14; Esaïe 12:3
2. La sanctification purifie de tout péché: 1 Jean 1:9; Ephésiens 5:25-27
3. Le baptême du Saint-Esprit est semblable aux "fleuves d'eau vive": Jean 7:38, 39; Esaïe 44:3,4
4. La guérison est pourvue dans l'Expiation: Esaïe 53:5; Matthieu 8:16,17

IV. Les nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre Après le Millénaire

1. Jean vit la Ville Sainte, la Nouvelle Jérusalem: Apocalypse 21:1,2
2. L'Eau Vive coule toujours du Trône de Dieu: Apocalypse 22: 1-5

COMMENTAIRE

Le Temple

"Il m'y transporta, dans des visions divines, et me déposa sur une montagne très élevée, où se trouvait au midi comme une ville construite" (Ezéchiel 40:2). "Fais connaître à la maison d'Israël tout ce que tu verras", furent les instructions reçues par Ezéchiel. C'était à un moment où Jérusalem fut en ruines et où le Temple de Dieu avait été incendié. Israël, le peuple de Dieu, était dispersé dans des pays étrangers parmi des gens qui leur étaient inconnus.

Dans Son amour, Dieu aurait donné ce message et cette vision pour inspirer de l'espoir dans les cœurs de Son peuple le jour où la ville et le Temple de Dieu seraient reconstruits. Il y avait une restauration de la ville, et un autre Temple fut construit sous Esdras et Néhémie, mais le Temple qu'Ezéchiel vit, était différent de ce Temple-là. Il était aussi différent du Temple d'Hérode; en fait, jusqu'à ce jour, aucun temple de ce genre n'a jamais été construit. Cela devrait encourager les Juifs, et même ceux de notre époque, à avoir de l'espérance que le Temple de la vision d'Ezéchiel sera construit.

L'Eau Vive

Après la vision du Temple, Dieu montra à Ezéchiel un courant d'eau qui sortait du seuil. "Cette eau coulera vers le district oriental, descendra dans la plaine, et entrera dans la mer; lorsqu'elle se sera jetée dans la mer, les eaux de la mer deviendront saines. Tout être vivant qui se meut vivra partout où le torrent coulera, et il y aura une grande quantité de poissons; car là où cette eau arrivera, les eaux deviendront saines, et tout vivra partout où parviendra le torrent" (Ezéchiel 47:8, 9).

L'Evangile

L'eau vive! L'eau curative! Quel merveilleux type d'Evangile de Jésus-Christ! Coulant du Fils de Dieu depuis le Calvaire, l'Evangile apporte la guérison et le salut partout où il parvient. La vie et le salut ont suivi la prédication de l'Evangile dans les pays rendus stériles par le péché. Les âmes qui étaient mortes par le péché, sont entrées en contact avec le flot, et la vie leur fut restaurée. Les corps affaiblis par la maladie avaient été instantanément guéris à travers la puissance de l'Evangile. Jésus dit: "Je suis venu afin que les brebis aient la vie, et qu'elles soient dans l'abondance" (Jean 10:10).

Qu'il est merveilleux de penser au brigand sur la croix, qui se repentit de son péché et trouva une place dans le paradis! Un chef parmi les publicains désira retourner le quadruple de tous les gains mal acquis! Et une femme surprise en flagrant d'élit d'adultère entendant les mots: "Je ne te condamne pas non plus, va et ne pêche plus" (Jean 8:11). Cette eau vive de l'Evangile continue de couler depuis le temps des Apôtres jusqu'à présent. Des hommes et des femmes ressentent aujourd'hui cette puissance transformatrice de l'Evangile. Des brigands, des ivrognes, des adultères aussi bien que des hommes moraux trouvent le pardon et la vie en venant à Christ.

La Guérison

La guérison est aussi trouvée dans l'Evangile à travers l'Expiation sur le Calvaire. "Mais il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités; le châtement qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris" (Esaïe 53:5). La preuve qu'on trouve la guérison dans l'Expiation est

davantage mise en relief dans Matthieu 8:16,17. "Le soir, on amena auprès de Jésus plusieurs démoniaques. Il chassa les esprits par sa parole, et Il guérit tous les malades, afin que s'accomplît ce qui avait été annoncé par Esaïe, le prophète: Il a pris nos infirmités, et il s'est chargé de nos maladies."

Ce Torrent qui donne la vie coule toujours et des miracles de guérison sont constamment opérés et les enfants de Dieu en rendent témoignage. Toutes sortes de maladies ont été guéries de nos jours à travers la prière; maintes fois, des cas qui ont confondu les médecins, ont trouvé une délivrance instantanée à travers Christ.

Des Citernes Crevassées

"Cieux, soyez étonnés de cela; frémissez d'épouvante et d'horreur! dit l'Eternel. Car mon peuple a commis un double: ils m'ont abandonné, moi qui suis une source d'eau vive, pour se creuser des citernes, des citernes crevassées, qui ne retiennent pas l'eau" (Jérémie 2:12,13). Tout comme Israël abandonna le Seigneur, et se tourna vers les idoles, les gens ont, aujourd'hui, abandonné l'Eau Vive et se sont tournés vers leurs propres moyens matériels, dans l'espoir de satisfaire leurs âmes. L'Evangile est une Source vivante qui apporte la paix et la satisfaction à ceux qui cherchent le salut. Pourtant, au milieu du tumulte et de la lutte de la soi-disant civilisation d'aujourd'hui, très peu de gens se tournent vers Dieu, car les hommes se sont creusé des citernes crevassées qui ne retiennent pas l'eau.

Des millions de personnes se tournent vers la liqueur et les calmants pour noyer leurs chagrins, au lieu de chercher le Consolateur qui est capable de leur donner le vrai soulagement. D'autres cherchent le plaisir dans d'autres péchés, ne tenant pas compte de la promesse suivante: "Tu me feras connaître le sentier de la vie; il y a d'abondantes joies devant ta face, des délices éternelles à ta droite" (Psaume 16:11). Il y a plusieurs qui se tournent vers les richesses, ne sachant pas que "la vie d'un homme ne dépend pas de ses biens, fût-il dans l'abondance" (Luc 12:15). En vérité, ils ont des citernes crevassées, tous ceux-là qui ne cherchent pas "premièrement le royaume et la justice de Dieu" (Matthieu 6:33).

L'Immensité de l'Eau Vive

Le Torrent d'Eau vive de l'Evangile est profonds et large, tout comme le fleuve que Ezéchiel vit. A mille coudées – 1500 pieds (457 mètres) – le prophète n'avait de l'eau que jusqu'aux chevilles, mais comme il continuait, l'eau lui arriva jusqu'aux genoux, aux reins, puis l'eau était si profonde qu'il fallait y nager; enfin, c'était devenu un torrent qu'on ne pouvait traverser. Il en est de même de l'Evangile de Jésus-Christ: au fur et à mesure que l'on avance, l'on voit de plus en plus la profondeur, l'immensité et la grandeur de son cours.

Certains gens s'aventurent dans l'eau et reçoivent le salut, mais manquent de regarder par delà et de voir les beautés de la sainteté. S'ils pouvaient suivre l'homme qui a la mesure, en faisant mille autres coudées, quelles bénédictions ils auraient! "Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu" (Matthieu 5:8). Et pourquoi quelqu'un hésiterait-il à poursuivre jusqu'au lieu où "des fleuves d'eau vive couleront de son sein (Il dit cela de l'Esprit que devraient recevoir ceux qui croiraient en lui . . .)" (Jean 7:38, 39). Personne n'a jamais traversé ce courant; ces profondeurs ne sont pas connues; et il continue de couler pour ceux qui s'aventurent par la foi dans la plénitude de Dieu. "O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu! Que ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles!" (Romains 11:33).

Les Réalités Futures

Tout comme Ezéchiel eut la vision d'un torrent qui sortait du Temple à Jérusalem, Jean le Bien-aimé aussi vit "un fleuve d'eau de la vie, limpide comme du cristal qui sortait du trône de Dieu et de l'agneau" (Apocalypse 22:1). Il n'y avait plus de malédiction et Dieu habitait parmi Son peuple. Bien que l'Evangile fasse tressaillir et satisfasse l'âme, l'espérance du Chrétien va au-delà de cette terre maudite, à cause du péché, jusqu'au jour où la foi deviendra une réalité.

Nous savons que Jérusalem sera la capitale du monde durant le Millénaire où Christ régnera sur cette terre. Sans doute, le Temple qu'Ezéchiel vit sera construit, et le fleuve d'eau vive coulera et donnera la vie à l'actuelle Mer Morte. Quelle glorieuse espérance le Chrétien victorieux a de vivre et de régner avec Christ pendant mille ans sur cette terre et ensuite être pour toujours avec le Seigneur dans le nouveau Ciel et sur la nouvelle Terre! Ce fleuve d'eau vive continuera de couler du Trône de Dieu et de l'Agneau. Il y aura l'Arbre de Vie sur les deux bords, lequel donnera son fruit chaque mois. "Ne nous lassons pas de faire le bien; car nous moissonnerons au temps convenable, si nous ne nous relâchons pas" (Galates 6:9). En vérité, grandes seront les récompenses de ceux qui poursuivront leur voie jusque dans le Royaume de Dieu!

QUESTIONS

1. Quelle est la longueur d'une coudée?
2. Quelle est l'étendue minimum possible de ce fleuve qu'Ezéchiel vit?
3. Que symbolise le fleuve?
4. Quel effet produit le fleuve partout où il va?
5. Comparez cette scène donnée par Ezéchiel à la vision de Jean dans cette leçon.
6. Quand cette vision d'Ezéchiel sera-t-elle accomplie? Quand sera accomplie celle de Jean?
7. Combien de sortes de fruits sont portés par l'Arbre de Vie ?
8. Combien de fois l'Arbre de Vie produit-il du fruit?
9. A quoi servent les feuilles de l'arbre?
10. Citez certains changements sur la Nouvelle Terre.